
町民からの声への対応状況 

 

平成 25 年 4 月受付分 

受付月日 項 目 意見の概要 対応・取り組み状況 担当課 

4 月 30 日 議会だよりについて 

 

議会だより２９号（平成２
５年５月発行）を見ました
が、立派（豪華）すぎると思
います。費用の無駄使いだと
思います。町報「広報北栄」
はページを減らすなど経費
削減をはかられていると聞
いてますが、各月発行でない
にしても「議会だより」をこ
こまでする必要はないと思
います。カラー版にする必要
もないと思いますし２９号
の「まちかどアポなしインタ
ビュー」など余分だと思いま
す。見かけだけ立派にして全
国で表彰される必要もない
でしょう。倉吉市の議会誌は
廃刊されると聞いてます。
「議会だより」の必要性も含
め経費削減の検討をお願い
します。  

 

議会だよりをご覧いただきありがとうござ
います。また、ご意見をお寄せいただきあり
がとうございます。  

この北栄町議会だよりは、平成１８年１月
に第１号を発行して以来、現在の第２９号ま
で、議会の活動の様子を町民の方に見やすく、
わかりやすく知らせることを目的に発行を重
ねてまいりました。 

ご意見につきまして、議会の考え方を、一
項目ずつ、回答させていただきます。 

まず、「立派（豪華）すぎる」という意見
をいただきました。その内容は、「カラー版
にする必要もない」ということと「２９号の
まちかどアポなしインタビューなど余分」と
いうことと判断しましたが、鳥取県下の町村
の議会だよりは、単色刷りのものや全頁カラ
ー刷りのものがありますが、裏表を総カラー
刷りで中の記事は２色刷りのものがほとんど
です。本町の議会だよりもそれらと同様に行
っており、格段の違いを見せておりません。
また、北栄町報においても同様の手法をとっ
ており、格段に豪華だとの認識を持っていま
せん。 

また、まちかどアポなしインタビューは、
広く町民の声を聞いて、議会活動を通じて町
政に生かそうということと同時に、議会から
の一方通行の発信ではなく、町民の声をお聞
かせいただき、議会だよりに掲載するという
趣旨に基づいて行っており、ご意見をいただ
いた町民の方より、感謝の便りをいただいて
もおります。  

また、北栄町議会では、平成 21 年 3 月 18

議会事務局 



日、北栄町議会基本条例を制定しております。
その中で、第 3 章 町民と議会の関係におい
て、次のように規定しております。 
第 4 条 議会は、議会の活動に関する情報公
開を徹底するとともに、町民に対する説明責
任を十分に果たさなければならない。 
2 議会は、すべての会議を原則公開するとと
もに、常に町民の意見が反映されるような措
置を講じるものとする。 

このような規定のもとに、情報公開と情報
収集の方法としての議会だよりの役割は、と
ても大切なことだと考えておりますので、継
続して発行していきたいと考えております。 

そして、「見かけだけ立派にして全国で表彰
される必要もないでしょう」というご意見を
いただきました。見かけが立派ということは、
よくできているとの評価と受け取らせていた
だきますが、全国表彰を受けたのは、広報委
員が、よりわかりやすくまた、よりよい議会
だよりにしようと編集した成果であって、目
的ではありません。広報紙の審査項目は多岐
にわたっておりますが、広報の研修に積極的
に参加するなど研鑽を積み、議員自ら、文章
の要約からレイアウト、色使いやロゴなど、
ほとんど完成形に近いところまで、編集ソフ
トを使って編集を行っております。そのよう
な努力の結果として受賞したものと理解して
います。  

議会だよりの必要性については、前述のと
おりでありますが、経費の節減については、
ページ数やカラー刷りの部分につきまして
も、より安価に済むような検討を行なってい
きたいと考えております。  

今後とも、ご指導をお願いいたします。  

（回答者）北栄町議会議長 青亀恵一  



4 月 30 日 町立学校の敷地内禁煙に

ついて 

全国 1739 自治体のうち

1319 団体が実施していま

す。文部科学省も推進して

います。 

鳥取県教育委員会の指導

で、県内で 13 市町村が実施

しています。 

北栄町はいつからやりま

すか？公表して下さい。 

ご意見ありがとうございます。 

北栄町立学校施設は、文部科学省通知を

受け、健康増進法第２５条の趣旨により、

校舎等の建物内について「全面禁煙」とし、

運動場等の屋外については、児童生徒の受

動喫煙防止対策として敷地内に喫煙所を設

置しています。学校施設は、通常の学校教

育活動に加え、「体育館」及び「運動場」を

社会体育施設として町民に開放しているこ

ともあり、町民のニーズや他施設の状況か

ら敷地内を全面禁煙としていないのが現状

です。 

しかしながら、今後、町有施設や社会体

育施設における喫煙の考え方や学校現場の

意見を聞いて喫煙のあり方を検討してみた

いと考えます。 

 

教育総務課 

4 月 15 日 まちづくりについて 

 

①コナン通りを観光地化す

るため、青山剛昌ふるさと

館から出会いの広場（旧運

転免許試験場跡地）沿線の

畑地等を町が買い上げて安

く貸し出すチャレンジショ

ップ事業を実施してはどう

か。 

②駅名をコナン駅と名付け

ることに賛成する。 

③町名に「ハートタウン愛

情町」とサブネームを名付

け、農産物の販売促進等の

このたびは、まちづくりに関してご提案

いただきありがとうございます。 

現在、町においては、コナン通りを中心

とした地域振興に関する話し合いの場を設

けているところで、にぎわいのあるまちづ

くりに向けて関係機関、団体等と協議を重

ねております。 

ご提案いただいた内容についてですが、

その実行にあたり関係者の理解や多くの予

算を必要とすることから、早期の対応が困

難なものもありますが、今後のまちづくり

にあたり参考にさせていただきたいと思い

ます。 

政策企画課 



際にＰＲしてはどうか。ま

た、「ハートタウン愛情町」

として、老人施設等を建設

し、働ける場所を増やすこ

とで都会の老人を受け入れ

てはどうか。 

 

なお、ＪＲ由良駅の「コナン駅」愛称化

につきましては、現在関係機関と協議中で

すので申し添えます。 

今後ともよろしくお願いします。 

 

 

 

 


